

Edition du "REVEIL DU NORD" 102, rue de Paris, LILLE Bureaux à PARIS 43, boul. Haussmann (7^e)

La plus forte vente de la région

Directeur : Eug. GUILLAUME

BUREAUX : Roubaix 9-54 45, rue de la Gare, 45 TOURCOING 9-85 3, rue Fiddle-Lehoucq

Les Assurances sociales clairement expliquées

L'ASSURANCE-INVALIDITE

Nous avons exposé dans un précédent article ce que l'assuré recevait en cas de maladie.

Mais ces différents secours en nature ou en espèces, il ne pourra les obtenir que pendant six mois.

Que se passera-t-il donc dans le cas où la maladie devient chronique?

Dans ces circonstances, fonctionne le régime de l'assistance-invalidité.

A l'expiration des six mois de la maladie ou, s'il s'agit d'un accident, après consolidation de la blessure, l'assuré a droit à une pension pendant cinq ans, tant que dure l'infirmité ou l'infirmité, si celle-ci réduit d'un tiers ou de deux tiers sa capacité de travail.

Pendant cette période de cinq ans, l'assuré a droit, pour lui, ses femme ou ses enfants, aux soins médicaux ou pharmaceutiques, dans les mêmes conditions que durant les six premiers mois de la maladie.

Il a droit, en outre, à une pension égale à 40 % environ du salaire moyen de sa catégorie, s'il a été affligé avant l'âge de trente ans.

Cette pension sera de mille francs par an pour les assurés gagnant moins de huit francs par jour; de 1.440 fr. pour les assurés gagnant de 8 à 15 fr.; de 2.160 fr. pour les assurés gagnant de 15 à 20 fr.; de 2.880 fr. pour les assurés gagnant de 20 à 32 fr.; de 4.320 fr. pour les assurés gagnant au-dessus de 32 fr.

Cette pension est majorée de 1 % du salaire pour chaque année en plus de trente ans, avec maximum de 50 %.

Pour ceux qui sont affiliés après l'âge de trente ans, et qui ont travaillé pendant au moins six années, la pension de 40 % est réduite de 1/30^e par année comprise entre trente ans et l'âge d'entrée dans l'assurance.

En cas d'interruption de versements, elle est également réduite de 1/30^e par année d'interruption.

Dans tous les cas, la pension minimum est de mille francs pour ceux qui sont entrés dans l'assurance après l'âge de trente ans et qui ont cotisé six ans.

Pour ceux qui n'auront pas six années de versements, ce minimum de mille francs est diminué de cent francs par année de cotisations en moins de six.

Toutefois, cette pension ne peut être inférieure à six cents francs.

Si l'incapacité de travail dépasse les deux tiers, c'est-à-dire 66 %, la pension est fixée suivant les salaires, comme nous la disons plus haut.

Il n'est pas tenu compte du pourcentage d'incapacité.

A l'expiration de cette période de cinq ans, si l'incapacité de travail de l'assuré devient supérieure à 50 %, celui-ci continue à bénéficier de la pension-invalidité.

Dans le cas contraire, la pension est supprimée.

Au bout de dix ans, après une dernière visite médicale, la pension est maintenue, à titre définitif, à moins que l'assuré n'ait retrouvé plus de 50 % de sa capacité de travail. Dans ce dernier cas, elle est définitivement supprimée.

La pension d'invalidité est augmentée de cent francs par an et par enfant de moins de seize ans, à la charge de l'assuré.

Pour bénéficier de l'assurance-invalidité, il faut être inscrit à l'assurance depuis deux ans au moins avant la maladie et avoir versé pendant cette période quatre cent quarante-cinq cotisations journalières.

L'ASSURANCE-MATERNITE

En cas de maternité, les soins médicaux et pharmaceutiques sont assurés à la femme de l'assuré, et à la femme assurée.

Ils sont accordés pendant tout le cours de la grossesse et pendant les six mois qui suivent.

Des allocations en argent sont prévues pour l'assurée seulement.

Ces allocations sont versées six semaines avant l'accouchement et six semaines après. Le taux est le même que pour les allocations-maladie.

Pour avoir droit à ces allocations, l'assurée doit cesser tout travail salarié pendant cette période.

Il faut qu'elle ait cotisé soixante jours pendant les trois mois ou deux cent quarante jours pendant les douze mois qui ont précédé la grossesse.

Ces allocations sont versées pendant la durée de l'allaitement et pendant neuf mois au maximum.

Pendant les quatre premiers mois, l'assurée, qui allait son enfant, aura droit à une allocation mensuelle de 150 francs; de 100 fr. pendant les cinquième et sixième mois, et de 50 fr. pendant les septième, huitième et neuvième mois.

Dans le cas où le médecin aurait constaté l'incapacité physique ou la maladie empêchant l'assurée d'allaiter son enfant, et si l'enfant est élevé chez elle, l'assurée recevra des bous de lait, dont la valeur ne pourra dépasser les deux tiers de la prime d'allaitement.

L'assurée devra fréquenter régulièrement les consultations maternelles et les consultations de nourrissons.

(Voir : Le Réveil du Nord des 18, 19 et 20 juin).

On trouvera en 2^e page le fac-similé d'un timbre de versement pour les Assurances sociales.

L'histoire compliquée de la petite Scholastique

enfant abandonnée, épouse blanche et mère d'un enfant mort, recherché par les gendarmes

Cette histoire remplace celle de la fantastique aventure d'un mari trompé

Dans le « Réveil » du 7 juin dernier, nous avons raconté la fantastique aventure arrivée à M. Anatole Dufour, de Prométhée, qui nous avait raconté que trois jours après ses noces avec Scholastique Pluquet, il y a de cela 30 ans, il s'était séparé de sa femme, parce que, disait-il, elle le trompait.

M. Dufour ne s'était jamais plus occupé de sa jeune femme, lorsque ces temps derniers, il eut la visite des gendarmes, qui lui dirent qu'il était père de quatre enfants, dont l'un, Marcelou, né à Fouquieres-les-Lens, était porté comme inconnu à la classe 1928.

Nous avons dit toute la stupéfaction ressentie par le brave homme, qui ne put fournir à la maréchaussée aucun renseignement, d'autant plus qu'il ne savait pas ce que sa femme était devenue.

Au cours de nos péripéties dans le bassin minier nous avons eu la bonne fortune de retrouver Scholastique Pluquet, qui, le plus aimablement du monde, nous renseigna sur nous faisant part de son désir de voir remettre les choses au point, ce que nous faisons bien volontiers.

Une gosse abandonnée

C'est à Anny-sous-Lens, à cinq kilomètres de Lens, après avoir parcouru des chemins bordés de jardins en fleurs que nous avons découvert le baraquement en retrait de la route, où habite Scholastique Pluquet et sa famille.

Nous la trouvâmes occupée en bonne ménagère à faire la lessive. Elle consentit volontiers de nous donner le but de notre visite à abandonner la « cuvette » et à nous faire le récit de sa vie :

« Je suis née à Roubaix le 10 février 1885, nous dit-elle, où ma mère m'abandonna. Je fus recueillie par l'Assistance publique à Lille où on m'éleva jusqu'à l'âge de 16 ans.

(LIRE LA SUITE EN DEUXIEME PAGE)

Le Réveil Illustré est paru

Il publie

Nous richesses régionales : Comptoir, ville du maître, par Marcel VEYRIE. — L'AM... conte primé au Grand Prix Littéraire du « Réveil Illustré », par M. Constant DUBREUIL, de Monheourt. — Le Petit Courrier des Lectrices. — L'Actualité et le Sempais Humoristique, par R. Degraeve. — L'examen pré-nuptial. — Silhouettes de baigneurs. — Récréations familiales. — Les occupations du mois de juillet, etc.

VOIR EGALEMENT : Les photos régionales et d'actualité sur : Les fêtes du quartier des Fontinettes, à Calais. — Au Carnaval d'été d'Hautmont. — L'aménagement du Port de Graveilles. — La grande Braderie de Caudebec. — Le III^e Championnat de France cycliste international (féminin). — La nouvelle Station de Radio P. T. T. Nord, à Camphin-en-Carembault, etc.

Dans son prochain numéro, le « Réveil Illustré » commencera la publication d'un nouveau et magnifique roman :

LA TRAGIQUE ET MEMORABLE AVENTURE de M. IRWIN MOLYNEUX

par G. STORER-CLOUSTON

Le numéro de 16 pages : 0 fr. 35

Le réclamer à tous nos vendeurs et dépositaires

Le mariage de 2 champions

capitaine de l'équipe de France et l'un des grands favoris du Tour.

En l'église Sainte-Clotilde, à Paris, a eu lieu le mariage de M. René Leconte, champion de France, et de Mlle Théo de la Chaume, championne de golf, non moins connue. Voici les nouveaux époux sortant de l'église. (W.W.P.B.)

La réception au « Réveil du Nord » des vainqueurs de notre VII^e Grand Critérium Cycliste

Nous avons rendu compte dans nos éditions de l'arrivée au « Réveil du Nord » des vainqueurs de notre VII^e Grand Critérium Cycliste.

Après une lutte de toute beauté et longtemps indécise, quatre coureurs du Cyclo Club Saint-Maurice : Deconinck, Doudon, Debrycker et André Vandendriest prenaient dans cet ordre les quatre premières places au classement.

Hier donc, comme il est d'usage dans notre maison, nous avons reçu les membres du club victorieux.

à l'arrivée, que dans les contrôles, témoignage aussi combien est populaire la plus belle des épreuves nordistes.

Après M. Génicot, M. Le Masson improvisa une chaleureuse allocution.

Il exprima le plaisir qu'il avait de recevoir les coureurs du Cyclo Club Saint-Maurice, qui illustrent chaque saison les épreuves cyclistes du « Réveil du Nord ».

Vous avez tous, ajouta-t-il, bien mérité du sport, et les dirigeants de votre grand et beau club peuvent justement être fiers de vous. Grâce à votre courage et à votre énergie vous

avez soulevé l'admiration de tous les sportifs nordistes, et les brillants résultats obtenus dans notre Critérium vous font grandement honneur.

M. Le Masson félicita également M. Fernand Génicot, l'actif manager, qui s'est donné corps et âme à sa chère société, et qui a su, à force de patience et de sages conseils nous donner de grands champions et faire de son club un des premiers de notre région septentrionale.

M. Le Masson adressa aussi ses félicitations à tous les dirigeants du « Cyclo », MM. Leroy, Vandendriest, Fleury Creton, etc., qui, chacun pour leur part, ont contribué au triomphe des couleurs chères.

Il termina en levant son verre au succès de notre réforme.

M. Magoutier, délégué de l'U.V.F., vint à l'assaut aux paroles fleuves de M. Fernand Génicot et dit tout le bien qu'il pensait de notre Critérium.

On parla ensuite de la course, de ses diverses phases, et l'on se sépara, non sans que Génicot nous fit part de son ferme espoir de se retrouver en nos murs la saison prochaine, pour fêter les nouveaux succès de son club.

Le 24^e Tour de France Cycliste

Ce matin, à 9 heures, au Vésinet, quarante « As » — Belges, Italiens, Espagnols, Allemands et Français — et soixante touristes-routiers prendront le départ de la 1^{re} étape : PARIS-CAEN.

Paris, 1^{er} juillet. — Les meilleurs sportifs de la capitale sont en effervescence. Au Bourg Montmartre, dans la cour de notre confrère « L'Auto », c'est la cohue. Avant le départ pour le « grand voyage », on voit se presser les touristes, dans au départ.

L'un d'eux, dont nous laissons le nom, n'a mis aucune manchette pour nous déclarer que la « combinaison » fut surtout visée dans cette profonde réforme.

Le grand public, nous dit-il, ignore, en général, toutes les « combinaisons », qui sont bien connues de quelques initiés. Henri Desgrange, qui a décliné à l'époque héroïque du sport, ou les jeunes gens luttaient jusqu'à la mort pour « des haricots », a trouvé mauvais que la réglementation de la grande manifestation qu'il a créée, lui compromît par des fractions, souveraines.

Et notre homme de signaler que le vainqueur de l'an dernier, Dewaele, sur les boulets depuis Nice, ne fut point nommé par Desgrange, dans une condition physique de beaucoup supérieure.

Certes, ce souvenir est resté vivace à la complaisance de Desgrange, qui n'a été un des moindres arguments de ceux qui conduisirent au dénouement que l'on sait.

Une satisfaction modifiée par les concurrents, également, dans le nombre des étapes a été ramené à vingt et une. L'itinéraire a été adouci. Des deux étapes : Belfort-Strasbourg et Strasbourg-Metz, on en a fait une : Belfort-Metz.

De Metz à Dieppe, on renversa directement à Paris l'arrêt à Dieppe est supprimé.

Mais l'innovation la plus prise, c'est la coupure de l'étape Hendaye-Luchon, qui devient Hendaye-Pau et Pau-Luchon. Les organisateurs ont voulu empêcher que la course fut virtuellement nulle dans cette dernière ville, par suite de écarts trop considérables entre les coureurs. Leur raisonnement se défend et les bénéficiaires sont satisfaits de l'abandon des étapes nocturnes.

Enfin, Perpignan-Marseille devient Perpignan-Montpellier et Montpellier-Marseille, comme « chambardement », c'est tout ! Ce n'est déjà pas mal.

Ce matin les « Tour de France » se présenteront bien frais pour franchir le premier « bond » : Paris-Caen, soit cinquante kilomètres. Le nombre des étapes a été ramené à vingt et une. L'itinéraire a été adouci. Des deux étapes : Belfort-Strasbourg et Strasbourg-Metz, on en a fait une : Belfort-Metz.

De Metz à Dieppe, on renversa directement à Paris l'arrêt à Dieppe est supprimé.

Mais l'innovation la plus prise, c'est la coupure de l'étape Hendaye-Luchon, qui devient Hendaye-Pau et Pau-Luchon. Les organisateurs ont voulu empêcher que la course fut virtuellement nulle dans cette dernière ville, par suite de écarts trop considérables entre les coureurs. Leur raisonnement se défend et les bénéficiaires sont satisfaits de l'abandon des étapes nocturnes.

Enfin, Perpignan-Marseille devient Perpignan-Montpellier et Montpellier-Marseille, comme « chambardement », c'est tout ! Ce n'est déjà pas mal.

Ce matin les « Tour de France » se présenteront bien frais pour franchir le premier « bond » : Paris-Caen, soit cinquante kilomètres. Le nombre des étapes a été ramené à vingt et une. L'itinéraire a été adouci. Des deux étapes : Belfort-Strasbourg et Strasbourg-Metz, on en a fait une : Belfort-Metz.

De Metz à Dieppe, on renversa directement à Paris l'arrêt à Dieppe est supprimé.

Mais l'innovation la plus prise, c'est la coupure de l'étape Hendaye-Luchon, qui devient Hendaye-Pau et Pau-Luchon. Les organisateurs ont voulu empêcher que la course fut virtuellement nulle dans cette dernière ville, par suite de écarts trop considérables entre les coureurs. Leur raisonnement se défend et les bénéficiaires sont satisfaits de l'abandon des étapes nocturnes.

Enfin, Perpignan-Marseille devient Perpignan-Montpellier et Montpellier-Marseille, comme « chambardement », c'est tout ! Ce n'est déjà pas mal.

Ce matin les « Tour de France » se présenteront bien frais pour franchir le premier « bond » : Paris-Caen, soit cinquante kilomètres. Le nombre des étapes a été ramené à vingt et une. L'itinéraire a été adouci. Des deux étapes : Belfort-Strasbourg et Strasbourg-Metz, on en a fait une : Belfort-Metz.

De Metz à Dieppe, on renversa directement à Paris l'arrêt à Dieppe est supprimé.

Mais l'innovation la plus prise, c'est la coupure de l'étape Hendaye-Luchon, qui devient Hendaye-Pau et Pau-Luchon. Les organisateurs ont voulu empêcher que la course fut virtuellement nulle dans cette dernière ville, par suite de écarts trop considérables entre les coureurs. Leur raisonnement se défend et les bénéficiaires sont satisfaits de l'abandon des étapes nocturnes.

Enfin, Perpignan-Marseille devient Perpignan-Montpellier et Montpellier-Marseille, comme « chambardement », c'est tout ! Ce n'est déjà pas mal.

Ce matin les « Tour de France » se présenteront bien frais pour franchir le premier « bond » : Paris-Caen, soit cinquante kilomètres. Le nombre des étapes a été ramené à vingt et une. L'itinéraire a été adouci. Des deux étapes : Belfort-Strasbourg et Strasbourg-Metz, on en a fait une : Belfort-Metz.

De Metz à Dieppe, on renversa directement à Paris l'arrêt à Dieppe est supprimé.

Mais l'innovation la plus prise, c'est la coupure de l'étape Hendaye-Luchon, qui devient Hendaye-Pau et Pau-Luchon. Les organisateurs ont voulu empêcher que la course fut virtuellement nulle dans cette dernière ville, par suite de écarts trop considérables entre les coureurs. Leur raisonnement se défend et les bénéficiaires sont satisfaits de l'abandon des étapes nocturnes.

Enfin, Perpignan-Marseille devient Perpignan-Montpellier et Montpellier-Marseille, comme « chambardement », c'est tout ! Ce n'est déjà pas mal.

L'aménagement de la Métropole du Nord

Lille-Roubaix-Tourcoing avec le concours financier de l'Etat

Ce qu'en pensent les Maires des communes intéressées

Dans notre numéro de jeudi dernier nous posions cette question : « Le moment n'est-il pas venu de déclarer la solidarité d'intérêts des habitants de la métropole des affaires et du travail : Lille-Roubaix-Tourcoing ? »

« Vous avez tous, ajouta-t-il, bien mérité du sport, et les dirigeants de votre grand et beau club peuvent justement être fiers de vous. Grâce à votre courage et à votre énergie vous

avez soulevé l'admiration de tous les sportifs nordistes, et les brillants résultats obtenus dans notre Critérium vous font grandement honneur.

M. Le Masson félicita également M. Fernand Génicot, l'actif manager, qui s'est donné corps et âme à sa chère société, et qui a su, à force de patience et de sages conseils nous donner de grands champions et faire de son club un des premiers de notre région septentrionale.

M. Le Masson adressa aussi ses félicitations à tous les dirigeants du « Cyclo », MM. Leroy, Vandendriest, Fleury Creton, etc., qui, chacun pour leur part, ont contribué au triomphe des couleurs chères.

Il termina en levant son verre au succès de notre réforme.

M. Magoutier, délégué de l'U.V.F., vint à l'assaut aux paroles fleuves de M. Fernand Génicot et dit tout le bien qu'il pensait de notre Critérium.

On parla ensuite de la course, de ses diverses phases, et l'on se sépara, non sans que Génicot nous fit part de son ferme espoir de se retrouver en nos murs la saison prochaine, pour fêter les nouveaux succès de son club.

Le 24^e Tour de France Cycliste

Ce matin, à 9 heures, au Vésinet, quarante « As » — Belges, Italiens, Espagnols, Allemands et Français — et soixante touristes-routiers prendront le départ de la 1^{re} étape : PARIS-CAEN.

Paris, 1^{er} juillet. — Les meilleurs sportifs de la capitale sont en effervescence. Au Bourg Montmartre, dans la cour de notre confrère « L'Auto », c'est la cohue. Avant le départ pour le « grand voyage », on voit se presser les touristes, dans au départ.

L'un d'eux, dont nous laissons le nom, n'a mis aucune manchette pour nous déclarer que la « combinaison » fut surtout visée dans cette profonde réforme.

Le grand public, nous dit-il, ignore, en général, toutes les « combinaisons », qui sont bien connues de quelques initiés. Henri Desgrange, qui a décliné à l'époque héroïque du sport, ou les jeunes gens luttaient jusqu'à la mort pour « des haricots », a trouvé mauvais que la réglementation de la grande manifestation qu'il a créée, lui compromît par des fractions, souveraines.

Et notre homme de signaler que le vainqueur de l'an dernier, Dewaele, sur les boulets depuis Nice, ne fut point nommé par Desgrange, dans une condition physique de beaucoup supérieure.

Certes, ce souvenir est resté vivace à la complaisance de Desgrange, qui n'a été un des moindres arguments de ceux qui conduisirent au dénouement que l'on sait.

Une satisfaction modifiée par les concurrents, également, dans le nombre des étapes a été ramené à vingt et une. L'itinéraire a été adouci. Des deux étapes : Belfort-Strasbourg et Strasbourg-Metz, on en a fait une : Belfort-Metz.

De Metz à Dieppe, on renversa directement à Paris l'arrêt à Dieppe est supprimé.

Mais l'innovation la plus prise, c'est la coupure de l'étape Hendaye-Luchon, qui devient Hendaye-Pau et Pau-Luchon. Les organisateurs ont voulu empêcher que la course fut virtuellement nulle dans cette dernière ville, par suite de écarts trop considérables entre les coureurs. Leur raisonnement se défend et les bénéficiaires sont satisfaits de l'abandon des étapes nocturnes.

Enfin, Perpignan-Marseille devient Perpignan-Montpellier et Montpellier-Marseille, comme « chambardement », c'est tout ! Ce n'est déjà pas mal.

Ce matin les « Tour de France » se présenteront bien frais pour franchir le premier « bond » : Paris-Caen, soit cinquante kilomètres. Le nombre des étapes a été ramené à vingt et une. L'itinéraire a été adouci. Des deux étapes : Belfort-Strasbourg et Strasbourg-Metz, on en a fait une : Belfort-Metz.

De Metz à Dieppe, on renversa directement à Paris l'arrêt à Dieppe est supprimé.

Mais l'innovation la plus prise, c'est la coupure de l'étape Hendaye-Luchon, qui devient Hendaye-Pau et Pau-Luchon. Les organisateurs ont voulu empêcher que la course fut virtuellement nulle dans cette dernière ville, par suite de écarts trop considérables entre les coureurs. Leur raisonnement se défend et les bénéficiaires sont satisfaits de l'abandon des étapes nocturnes.

Enfin, Perpignan-Marseille devient Perpignan-Montpellier et Montpellier-Marseille, comme « chambardement », c'est tout ! Ce n'est déjà pas mal.

Ce matin les « Tour de France » se présenteront bien frais pour franchir le premier « bond » : Paris-Caen, soit cinquante kilomètres. Le nombre des étapes a été ramené à vingt et une. L'itinéraire a été adouci. Des deux étapes : Belfort-Strasbourg et Strasbourg-Metz, on en a fait une : Belfort-Metz.

De Metz à Dieppe, on renversa directement à Paris l'arrêt à Dieppe est supprimé.

Mais l'innovation la plus prise, c'est la coupure de l'étape Hendaye-Luchon, qui devient Hendaye-Pau et Pau-Luchon. Les organisateurs ont voulu empêcher que la course fut virtuellement nulle dans cette dernière ville, par suite de écarts trop considérables entre les coureurs. Leur raisonnement se défend et les bénéficiaires sont satisfaits de l'abandon des étapes nocturnes.

Enfin, Perpignan-Marseille devient Perpignan-Montpellier et Montpellier-Marseille, comme « chambardement », c'est tout ! Ce n'est déjà pas mal.

Ce matin les « Tour de France » se présenteront bien frais pour franchir le premier « bond » : Paris-Caen, soit cinquante kilomètres. Le nombre des étapes a été ramené à vingt et une. L'itinéraire a été adouci. Des deux étapes : Belfort-Strasbourg et Strasbourg-Metz, on en a fait une : Belfort-Metz.

De Metz à Dieppe, on renversa directement à Paris l'arrêt à Dieppe est supprimé.

Mais l'innovation la plus prise, c'est la coupure de l'étape Hendaye-Luchon, qui devient Hendaye-Pau et Pau-Luchon. Les organisateurs ont voulu empêcher que la course fut virtuellement nulle dans cette dernière ville, par suite de écarts trop considérables entre les coureurs. Leur raisonnement se défend et les bénéficiaires sont satisfaits de l'abandon des étapes nocturnes.

Enfin, Perpignan-Marseille devient Perpignan-Montpellier et Montpellier-Marseille, comme « chambardement », c'est tout ! Ce n'est déjà pas mal.

Ce matin les « Tour de France » se présenteront bien frais pour franchir le premier « bond » : Paris-Caen, soit cinquante kilomètres. Le nombre des étapes a été ramené à vingt et une. L'itinéraire a été adouci. Des deux étapes : Belfort-Strasbourg et Strasbourg-Metz, on en a fait une : Belfort-Metz.

De Metz à Dieppe, on renversa directement à Paris l'arrêt à Dieppe est supprimé.

Mais l'innovation la plus prise, c'est la coupure de l'étape Hendaye-Luchon, qui devient Hendaye-Pau et Pau-Luchon. Les organisateurs ont voulu empêcher que la course fut virtuellement nulle dans cette dernière ville, par suite de écarts trop considérables entre les coureurs. Leur raisonnement se défend et les bénéficiaires sont satisfaits de l'abandon des étapes nocturnes.

Enfin, Perpignan-Marseille devient Perpignan-Montpellier et Montpellier-Marseille, comme « chambardement », c'est tout ! Ce n'est déjà pas mal.

Ce matin les « Tour de France » se présenteront bien frais pour franchir le premier « bond » : Paris-Caen, soit cinquante kilomètres. Le nombre des étapes a été ramené à vingt et une. L'itinéraire a été adouci. Des deux étapes : Belfort-Strasbourg et Strasbourg-Metz, on en a fait une : Belfort-Metz.

De Metz à Dieppe, on renversa directement à Paris l'arrêt à Dieppe est supprimé.

Les Allemands continuent de célébrer la fin de l'occupation de la Rhénanie

Berlin a célébré dans le calme la fin de l'occupation rhénane. Quelques courtes cérémonies ont encore eu lieu hier matin, notamment à la Bourse, au Ministère pour les territoires occupés et à l'Office des Affaires étrangères, où un buste de M. Stresemann a été inauguré. M. Curtius a rappelé à cette occasion les étapes de la politique de l'homme d'Etat disparu. A midi, une saïra a été tirée dans Lustgarten.

Nous avons annoncé hier que les défilés militaires français avaient été le 170^e régiment d'infanterie, en passant sur le pont de Kehl, côté allemand, pour gagner la rive sud de l'autre rive. (W.W.P.B.)

En présence de détachements des troupes de la garnison, le Chancelier, accompagné de représentants de l'armée et de la marine, s'est déposé sur la tombe de M. Stresemann et une autre au nom du Président d'Empire, et une autre au nom du Gouvernement.

L'aspect extérieur de la capitale ne se distinguait pas de celui des autres jours de la semaine. Presque toutes les colonnes des journaux sont consacrées à ce qu'ils appellent « la libération de la Rhénanie » ; tous reproduisent les comptes rendus des cérémonies qui ont eu lieu la nuit dernière à Mayence, à Weisbaden et à Trèves. A Strie et dans la plupart des villes des territoires occupés, on conformément à un programme arrêté la fin de l'occupation a été fêtée par des sonneries de cloches, des feux d'artifices et des retraites aux flambeaux.

(LIRE LA SUITE EN DEUXIEME PAGE)

Une filature de lin dévastée par le feu à Fives-Lille

Il s'agit des établissements Descamps-Thiriez ; les dégâts sont évalués à 2 millions et 350 ouvriers chômeront.

Un incendie d'une rare violence se déclara hier, vers 19 heures, à Fives-Lille, dans la filature de lin de M. Descamps-Thiriez. Nous nous sommes rendus sur les lieux aussitôt, où nous avons constaté la très grande importance des dégâts causés par les autorités effectuées au service de l'incendie. Voici les détails que nous avons recueillis sur cet incendie.

L'alarme. Vers 19 heures, le concierge de la filature de lin Descamps-Thiriez, qui se trouve à l'angle des rues de Bouvines et de la Phalocque, à Fives-Lille, s'aperçut que, entre les montants disjoints de la porte du magasin-dépôt, se répandaient des flûtes de fumée et remarqua des flammes dans le local. Immédiatement elle donna l'alarme et prévenait M. Maurice Dubois, directeur, lequel avertissait aussitôt la caserne des sapeurs-pompiers, située en face de l'usine.

L'usine était occupée. C'est l'heure où l'équipe de nuit effectuait son service. Elle se trouvait dans les ateliers au fond d'une cour distante de cent mètres du local en flammes. M. Dubois hésita pas à faire évacuer toute la filature, opération qui put se faire en ordre.

Les pompiers arrivèrent immédiatement sur